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以賽亞書55章9節說「天怎樣高過地，照
樣，我的道路高過你們的道路，我的意念
高過你們的意念.」 神的話語確實叫人信
服。記得在2019年知道自己要離開真理堂
時,我心裏實在百感交集,同時,期盼在退
休後再回來與大家一同敬拜事奉,但想不
到數年後,神卻帶領Eugenia和自己重回我
們屬靈生命成長的家,這是出乎我預計之
內.

神的恩待,在過去幾年間藉著與教會及弟
兄姊妹的共同事奉,讓我體會到今天的教
會和信徒不單要有不斷努力追求明白神話
語的心,更要願意忠誠持守主道。要達到
這目標的其中一個基要因素是在乎信徒是
否真認識到自己的新身份和隨著這身份帶
來的責任和使命.

說到使命時,我們自然想到主耶穌基督復
活後向眾門徒所吩咐的大使命,「你們要
去，使萬民作我的門徒，奉父、子、聖靈
的名給他們施洗，凡我所吩咐你們的，都

教導他們遵守。看哪，我天天與你們同
在，直到世代的終結.」 (馬太福音 
28:19-20) 

主耶穌的大使命不單是當日的門徒,也是
給歷世歷代的基督徒(即信徒),所以今日
的信徒應當在自己不同崗位、職責上按著
神給我們個人的不同召命,去履行主耶穌
基督的大使命,就是:去傳福音領人到主
前,讓他們受洗加入教會,培育教養他們認
識明白真理,好使他們健康成長,成為忠誠
愛主,承傳遵行大使命,也能被主差派的門
徒。

所以大使命只有一個,而神給人的召命各
有不同,而從不同的途徑和方式去達成這
使命.作父母不但要幫助兒女成為基督徒,
更要培育他們成為忠心愛主,能被神使用
的人.神引領我們到不同工作崗位,或場地
上也是有同一樣的使命.

我很感恩,因為我們的會眾中有很忠心於

神召命的弟兄姊妹,在神賜與的生活環境
中,為主發光發熱,見證福音.就像初期教
會和當日受逼迫的中國教會的信徒一樣.
昔日的教會能蓬勃發展成長,也正是多有
他們在生活環境中用言行見證福音.但願
我們和教會不已今天的光景為滿足,求神
繼續激勵幫助我們能夠更上一層樓.

另外,感恩的是真理堂有一班忠心的弟兄
姊妹,多年來為主在所呼召的教會崗位上
默默地以愛主的心服侍著,實在成為眾人
的榜樣.深信他們的見證已成為弟兄姊妹
的鼓勵,甚至,成為他們自己兒女的基督徒
典範,盼望他們愛心服事能繼續成為激發
我們起來事奉神的榜樣和動力.

親愛的弟兄姊妹,讓我們一起如眼前的見
證人,成為別人黑暗中的引導者,信徒十字
架路上的伴行者.彼此同心,以愛,以美好
的見證,彼此激發愛心,同心合一地在這社
區擴展神的國,榮耀主.
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As we’re looking into replacing the chairs 
in our sanctuary, we are asking what 
things we should consider as we shop 
around.

The �rst thing that comes to mind is COST. 
This is very important to consider. God gives 
us the ability to work and save in order to 
buy what we need, but not to buy whatever 
we THINK we need. We need to be good 
stewards of what God has entrusted to us. 
However, that does not mean we �nd the 
cheapest option; there are other things to 
consider.

Usability: The chairs should be safe, sturdy 
(not needing to be replaced for a long time), 
and stackable (since our sanctuary really is a 
multi-purpose space).

Comfort: We want to “Care about the One”, 
but no matter which chairs we end up 
purchasing, not everyone will consider 
them comfortable enough (unless cost is 
not a concern and we get the best of the 
best!). However, comfort can be improved to 
some extent by providing cushions.

But that’s not all yet; there is another 
consideration, something we often don’t 
think about: “The Look.” Why is “The Look” 
even important?

As we are coming back to in-person (well, 
we’re pretty much all back!), we are 
becoming more aware of the limited space 
we have, we are looking at how to make our 
space more welcoming to people, and we 
want to make the sanctuary, speci�cally, 
more conducive for worship.

At our recent Department Heads and 
Fellowship Leaders Meeting, Priska shared 

about a new team we are about to form 
(Care and Connection Team). One of the 
things this team will be looking at, and 
hoping to educate our congregation on, is 
Beauty and Order.

Here some details from this as we look at 
getting new chairs…

God is a God of beauty and order.

* He designed everything with beauty and 
order [Gen 1; Ps 19:1, 118:23, 139:14; Ecc 
3:11]
* He created us with senses so we could 
    > relate to Him [Ex 25:8, 31:11; Ps 150; Mt 
13:16, 26:26-28; 1Jn 1:1-4] 
  > enjoy Him and His Creation [Ge 2:9a; I 
Cor 2:9; Rev 4:8-9, 21:3]

God is a God of beauty and order, and this 
means we must also care about those 
things, to re�ect God’s nature, to relate to 
Him, and to enjoy Him and creation.

Some ways this could happen:

* Space in General (clean, orderly, beautiful 
[no garbage/extra cables/*broken chairs*, 
etc.])
  > “Scenery” (Bible, plants, posters, pictures, 
Church Theme, etc.)
  > Sounds (background re�ective music)
  > Scents (if desired, depending how strong 
[some people have allergies], candles, etc.)
 > Signs (sanctuary, washrooms, children’s 
programs, library, o�ce; schedule/room 
changes)

So, with that, let’s talk about the chairs 
again…

Looks: First o�, the color of the chairs is 

important, but there are only so many 
options. If we get black ones, it will add to 
some “gloominess” of the whole room. This, 
however, we can and should address at 
some point by repainting and redecorating 
the overall space. But besides color, there’s 
also the overall look of the chairs. Should we 
get something that looks very basic or 
something a bit more ‘fancy’, since we are 
using them in our sanctuary, and not in a 
fellowship room? 

Our sanctuary is actually the only place 
(except the o�ce) that is truly OURS as a 
church, and we should make every e�ort to 
make it both usable (for gatherings, 
concerts, other events, and for AWANA/VBS), 
but also make it conducive to worshipping 
God.

Now, what should a chair look like in order 
to make worship more conducive? Good 
question. I believe a question worth asking, 
beyond: is it good enough, is it a good deal, 
does it work? And that’s where opinions will 
di�er. And that’s ok. Not everyone will agree 
on everything.

But hopefully we all want to have a physical 
environment that will help us to worship 
God. Of course, we can worship God 
anywhere; the heart is what matters. And 
yet God has given us many examples in 
Scripture (for instance, the Tabernacle and 
the Temple) of how we can use external 
things and materials to create a setting and 
look that both help and encourage people 
to draw near to Him.

Thanks for taking the time to read through 
this. Let’s continue to work together as we 
draw closer to God, and as we “Care about 
the One.”
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版面設計: 楊揚

小時候聽人說所有宗教都是導人向善。

我從來膽子很小，怕鬼神，雖然我沒有見
過鬼神，未信耶穌之前從未同家人在清明
的時候掃墓，從來沒有去過墓地。

也好害怕一些奇怪的聲音，比如佛堂里打
齋諗佛的聲音, 也很害怕電視電影裏那些
恐怖的音樂，平常你不要身邊發出一些大
聲的聲音，因為這樣會把我嚇得會叫得更
加大聲，會把你嚇回去!

以前也不知道復活節和聖誕節是什麼意
思。

我不是一個總明的人，活得糊里糊塗的，
很容易相信人，人說什麼我通常都會相
信，幸好神沒有讓我去其他宗教的地方，
一去就去了基督教的教會。

四十多年前有個同事 Jessie 叫我去教會
聽道理，我的朋友們 Shelley, Iris, 
Ava, Sheron，Mei, Kang 和 Sally, 我弟
弟和姐姐都應該記得Jessie 是誰. 是
Jessie帶我去教會的. 當時我也是很抗拒
的，但後來就試着跟Jessie去教會。 當
時是去團契. 因為是四十多年前的事了，
所以不記得當時去教會有什麼感覺，只是
知道沒有打齋諗佛奇怪的聲音，覺得可以
試着聽多一些. 然後也參加了星期天的主
日崇拜和主日學。

參加了教會大概兩年之後就決心跟隨主耶
穌。我這個人真是糊里糊塗，不懂得回答
問題，記得當日領我祈禱接受耶穌的姐妹
問我為什麼信耶穌，我只回答說「信耶穌
是好的」，雖然我知道信耶穌有永生，但
當時還沒有很清楚知道聖經里說的救恩，
相信當時領我祈禱的姐妹可能都覺得怎麼
這個人信得這樣糊里糊塗的!

後來神就讓我慢慢明白什麼叫信耶穌. 原
來聖經里說到神創造天地宇宙萬物和人，
日月星辰，一年三百六十五日，春夏秋
冬，一切都很有規律；原來又知道今天的
日子是由主耶穌出生的日子來計算的，今
天是2023/3/11, 主耶穌是在2023年前出

生的，這一切讓我知道都很有邏輯。

但是世人都犯了罪，什麼叫犯罪呢？我沒
有殺人放火，我犯什麼罪呢？原來是我們
的始祖犯罪，離開了神，那是原罪；平常
我會生氣發脾氣，自私，驕傲，說謊話，
那都是我的罪，原來我是一個罪人，這個
罪就把我和神離開了。所以聖經里說人人
都會死，死亡不是一個結束，死後會有審
判，死後是有永生和永死。

但慈愛的天父很愛很愛我們世人，差祂的
獨生子耶穌降生在世界上，然後釘死在十
字架上，流出祂寶血來洗淨我的罪。 原
來聖誕節是記念主耶穌的降生，主耶穌才
是聖誕節的主角。受苦節/復活節是記念
主耶穌為我的罪死在十字架上，第三天復
活升天回到天父神那裏。

有一天主耶穌會回來，而且審判這個世
界，人只要相信接受耶穌是神的兒子，罪
就可以得赦免，主耶穌就是成為那個橋
樑，讓我從新回到天父神身邊，得到這個
永生。這個永生的福氣是可以白白得到
的，我不用花錢去買. 既然是這樣，那我
就不想要永死，我要永生，我要信耶穌.

信了耶穌後雖然我眼睛看不到神，但是我
知道祂是一位活神，祂住在我心裹。因為
我可以向祂禱告就好像跟祂說話一樣，當
我犯錯的時候神讓我知道，讓我來到神面
前求赦罪，求幫助，求恩典。 神沒有說
信耶穌後會一帆風順，平安無事，但是當
我面對困難的時候，神會幫助我怎樣去面
對，給我有平安。當我回想起過去的日
子，神對我很好，給我很多的恩典. 神又
用聖經教導我很多做人的道理，讓我對人
生和將來有盼望。

信了耶穌後，我現在可以去墓地去掃墓，
這是最明顯讓我改變的事。神給我壯膽，
不害怕，給我平安, 因為我信的神是真
神，祂勝過一切，勝過魔鬼，勝過萬有。
聖經里說神是給人有平安的意念，在聖經
耶利米書廿九章11節里說「耶和華說：我
知道我向你們所懷的意念，是賜平安的意
念，不是降災禍的意念，要叫你們末後有

指望。」

有很多的事情可以見證神與我同在给我恩
典的例子，我就用最近的例子和大家分
享：

我工作的地方叫Creation，我媽媽是在
Creation工作的。 我媽媽也是信耶穌
的，和我一同參加我們的真理堂。

一年多前媽媽生病在醫院，媽媽是大中
風，整個腦子都塞住了，如果醫生不插
喉，媽媽可能一兩日就回天家，但是插了
喉，媽媽在醫院留了八個晚上，雖然我們
對她說的話她不能回應，但是她可以用手
回應，用眼睛回應，那一個星期讓我們和
媽媽說完我們想要和媽媽說的話，感謝她
一生為我們的付出。沒有信耶穌的弟弟
說，可能是因為我們信的神聽了我們的禱
告，所以我們有時間跟媽媽說我們要說的
話，原來這個過程讓我弟弟看到我們相信
的神是真的。

還有我爸爸的改變，在媽媽回天家那日，
我們去見媽媽最後一面，我爸爸叫我在媽
媽跟前禱告，這是很奇妙的事, 因為當年
他知道我受洗加入教會的時候，他很生
氣，他把台子凳子都推倒了，所以爸爸叫
我禱告是很奇妙的事。

還有我媽媽下葬那天，整個星期都在下
雨，天氣預告也是整個星期都會下雨，我
就禱告天父如果那一天那個雨可以停－兩
個小時就好了，誰知道那一天雨不但停
了，而且還有陽光出現，見到藍天，就好
似天開了一樣， 真是讓我感受到神與我
和家人同在，讓我們不會感到那麼難過。

雖然捨不得媽媽的離去，但我相信當我百
年歸老的時候，我們會在天上重聚的。信
耶穌讓我知道神給我有盼望，有赦罪的平
安。人生只是一個旅程，將來我百年歸老
之後是有永恆，我會去天家，會見神，會
去見主耶穌，去見信耶穌的媽媽，會見信
主的家人和各位信耶穌的弟兄姊妹。

我有一生的感恩！

甚麼叫信耶穌
黃小慧

甚麼叫信耶穌
黃小慧
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耶穌說、我就是道路、真理、生命．若不
藉著我、沒有人能到父那裡去。(約翰福
音 14:6)

俗話說，錢能解決的問題，都不算問題。
錢可以買很多身體外在需要的東西，但是
買不了內在心靈需要的東西。就如錢可以
幫一對夫妻買一個很漂亮的樓房，但是錢
不可以幫一對夫妻買一個幸福的婚姻。其
實錢不能解決的問題，也可以不是一個問
題。什麼意思呢？如果對於一對夫妻來
說，漂亮的房子就等於幸福的婚姻，這對
夫妻已經用錢來解決了外在和內在的需
要，都沒有意識到問題，何來問題所言
呢？

而且意識到問題，也只不過是一個開始。
如何解決問題，也變成了下一個需要思想

解決的問題。對於一對夫妻來說，當他們
明白漂亮的房子不等於幸福的婚姻，如何
擁有一個幸福的婚姻，就是他們需要思考
的事情了。夫妻們都希望擁有幸福的婚
姻，這是夫妻們都想解答的問題。有些夫
妻們，覺得什麼都不做，問題就會自動不
見了，是這樣嗎？有些夫妻們，覺得沒有
幸福的婚姻，別人的婚姻也是一樣的，都
很正常，解決不了，是這樣嗎？

而有些夫妻們，看到問題，在尋找不同的
方法解決這個問題。在約翰福音14:6-7，
耶穌清楚告訴我們解決問題的唯一一個方
法。耶穌是道路，是我們通往父神那裡的
唯一途徑，祂是真理，實現了神所有的應
許，祂是生命，神聖的生命與我們連結，
從今時直到永遠，只有透過耶穌，我們才
可以看見天父。幸福婚姻的問題也是一樣

的，我們唯有通過耶穌來解決這個問題，
我們才可以意識到問題，知道如何解決問
題，用什麼方法解決問題。

在這麼多年帶領夫妻營，我和太太透過上
帝幫助我們找到了很多妨礙我們婚姻幸福
的問題，透過上帝的大能，這些問題都一
一得到解決。也在夫妻營裡，看到很多不
同類型夫妻的見證，解決了他們多年來婚
姻的問題。有一位性格強勢的太太，謙卑
自己到她丈夫前，願意以丈夫為家裡的
頭，心甘樂意地順服丈夫。也有一位剛硬
的丈夫，在眾人面前承認自己的過犯，懇
求自己太太原諒他多年對她的忽略。

解決幸福婚姻的問題，不是我的問題，也
不是你的問題，而是回到神那裡去，就沒
有問題。

這是馬道康夫婦的宣教故事,從他們未婚
時對神的承諾「莫說不能」,到中國西
藏、到馬來西亞、新加坡、紐西蘭、以致
世界各地,推廣福音及文字事工, 都全力
以付。每到一個新的地方,都有不同的困
難, 但每次離開的時候,都依依不捨,而且
被神使用擴展福音。最令我敬佩的是他們
順服的態度, 自從獻身中國以後,一切的
安排,都由中國內地會總部決定,(後來改

名為海外中國使團),在許多不肯定及被打
擾的情況下,完成許多不可能的任務,都是
本著盡力而為, 後果由神負責的信念。神
是信實的,保護他們安然渡過許多難關。
使我想到,既然神的福音在那麼艱辛的年
代,發揮了擴展的能力,那麼在我們現今的
世代,生活更舒適,社會更進步,是甚麼攔
阻了福音擴展的能力呢?

馬道康、高雅琴傳記
(海外福音使團OMF宣教士)
Norman McIntosh 1912-1993 
Amy Carter 1912-1996

(許愛多著,海外基督使團出
版)

我的問題? 還是你的問題?
楊揚

我的問題? 還是你的問題?
楊揚

「莫說不能」讀後感
   陳甦靈

「莫說不能」讀後感
   陳甦靈
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非常感谢 Miranda 姐妹分享王老师的讲
课容给我， 让我思考养育孩子的过程
里， 怎么做好孩子生命中的教练。

我生了一对双胞胎女儿， 今年15岁， 教
养她们的过程里面， 我犯了很多错， 伤
害过她们， 是不合格的妈妈， 因为自
私， 对她们有过过高的期望。 感谢神的
大能并赐予我智慧， 让我知道悔改， 及
时去调整自己跟她们的相处方式， 我把
过去15年的教养过程也做个总结分享。

1. 教养有目标： 接受自己的孩子是
个普通人， 给她们设定的目标为身体和
心理健康， 有良好的生活习惯和正确的
三观 （世界观、价值观、人生观)。

2. 训练有规划： 根据她们的目标， 
时刻提醒她们好好吃饭， 好好睡觉是最
重要的事情， 从小训练她们生活自理方
面， 力所能及的事自己做， 不要麻烦别
人。 从5歲开始就教她们自己洗澡洗头洗
内衣， 整理自己的被子等等。

正确的三观， 很难通过说教去完成教
养， 需要我们父母首先做好自己， 我会
跟她们分享自己工作里取得的成绩， 工
作里遇到的困难， 分享和不同的同事打
交道的事情， 分享解决各种问题的过程
和方法， 分享各种八卦并表达自己的观
点， 分享对热点新闻的个人评论等等， 
这个过程中， 我发现父母的一言 一行， 
都影响着孩子的三观， 所以父母是孩子
的榜样， 孩子正确的三观是靠父母的言
行来形成的。

怎么做好孩子生命中的教练?
刘琼 Joan

怎么做好孩子生命中的教练?
刘琼 Joan


